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Communiqué de presse 
 

Clichy, le 6 Janvier 2010 
 
 

La cérémonie des vœux a eu lieu à la mairie 
de Clichy (92) ce mercredi 6 Janvier,  

date symbolique pour Gilles Catoire qui fêtait 
ses 25 ans de mandat de maire 

 
 
Gilles CATOIRE, à l’occasion de l’anniversaire de ses 25 ans de mandat en tant 
que maire de la ville de Clichy, a présenté ses traditionnels vœux. Il était 
entouré des élus de la municipalité mais également d’une centaine d’élus de 
toutes sensibilités politiques qui ont travaillé en partenariat avec lui durant ses 
cinq mandats de maire.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
De nombreuses personnalités et acteurs de la vie municipale avaient 
également répondu présents à cette invitation dont le sous-préfet des Hauts-
de-Seine Stéphane BREDIN, et la vice-présidente du conseil régional d’Ile-de-
France Elisabeth GOUREVITCH. 
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Dans une ambiance très amicale, maires et autres élus des villes voisines sont 
venus assister à cet évènement dont Sébastien PIETRASANTA maire 
d’Asnières et conseiller régional, Philippe KALTENBACH, maire de Clamart et 
conseiller régional, Jacqueline ROUILLON, maire de Saint-Ouen et conseillère 
régionale, Pascal BUCHET, maire de Fontenay aux Roses et conseiller général, 
ainsi que Patrick BALKANY, député-maire de Levallois-Perret. 
 
Cette cérémonie fut la première pour le Maire, avant qu’il ne présente ses vœux 
aux personnes âgées les 7, 8, 9 et 10 janvier, aux personnels communal le 15 
janvier, à la jeunesse le 22 janvier, sans oublier la traditionnelle Galette qui 
aura lieu les 23 et 24 Janvier prochains. Mais en tant que secrétaire général de 
l’AMIF, il participera aux vœux de plusieurs villes d’Ile-de-France, du conseil 
régional ou encore du conseil général. 
 
A la fin de son discours, le maire s’est vu remettre un tee-shirt dédicacé par le 
footballeur Bernard DIOMEDE, ancien champion du monde 98. Il en a profité 
pour encourager l’équipe de France de football en vue de la Coupe du Monde 
2010. 
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Discours de Gilles CATOIRE – Cérémonie des Vœux 2010 

Maire de Clichy la Garenne 

Conseiller général des Hauts-de-Seine 

 

Mesdames, Messieurs, 

Cher(e)s collègues, 

Cher(e)s ami(e)s, 

 

C’est comme chaque année avec un grand plaisir que je vous accueille ce soir dans 

les salons de l’Hôtel de ville pour vous présenter les vœux de la municipalité en cette 

nouvelle année 2010. Vous venez de regarder une vidéo qui raconte mois par mois 

quelques uns des très nombreux évènements qui ont rythmé la vie Clichoise l’an 

dernier.  

 

Je tiens à saluer les maires, les représentants de l’Etat, les partenaires de la ville, les 

syndicats, les entreprises, les associations, les élus et anciens élus de Clichy qui 

sont présents ici ce soir. Permettez-moi avant d’évoquer avec vous l’avenir, de faire 

un petit retour en arrière et de partager des souvenirs avec un certain nombre d’entre 

vous qui m’ont accompagné lors d’un moment fort que je garde en souvenir. Il y a 25 

ans jour pour jour dans cette même salle, par un dimanche froid et neigeux, et je le 

dis avec une certaine émotion, je revêtais pour la 1ère fois mon écharpe tricolore en 

tant que Maire de Clichy. En cette période de rigueur je n’ai pas voulu engager de 

frais supplémentaires en organisant une cérémonie, mais j’ai choisi la date 

symbolique du 6 janvier pour vous présenter mes vœux.  

 

Si, vu de l’extérieur, Clichy apparaissait comme une ville où la continuité politique 

semblait acquise sans véritable combat depuis 70 ans, les clichois sont convaincus 

comme moi qu’il n’en est rien, et qu’au contraire elle était faite de particularités. 

Certes, je ne suis pas Clichois de naissance, mais quand je suis arrivé à Clichy en 

1976, j’étais déjà bien engagé dans l’action politique.  

Depuis Nanterre en 1968 auprès de François Mitterrand qui me demanda de 

participer à la campagne du candidat socialiste Gaston Roche, élu Maire en 1977, 
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après une primaire très serrée contre le candidat communiste. Je le salue en lui 

rappelant que Clichy pense toujours à lui. Je n’étais pas encore candidat à l’époque 

car je préparais l’agrégation de sciences sociales, que j’ai eue l’année de sa création 

par Raymond Barre, qui fut mon professeur d’économie à sciences-po et avec qui j’ai 

pu garder longtemps des liens amicaux. Pour moi, il sera toujours le « ba-bar » que 

vous connaissez.  

 

En 1983, nous l’avons emporté in fine avec Jacques Delors face à Gaétan Déodato. 

Je tiens à citer son nom car il y a une tradition Clichoise qui veut que ceux qui furent 

bien souvent des adversaires coriaces deviennent plus tard vos meilleurs amis. 

Gaetan Déodato en est le meilleur exemple. Je pourrais bien sûr en citer d’autres. 

Quelques temps après cette élection, en juillet 1984, le Président François Mitterrand 

souhaita que je l’accompagne à son voyage en Auvergne. Nous nous sommes 

arrêtés à Murat-le-Quaire, ville où Clichy possède un centre de vacances. C’est là-

bas qu’il me confia que sous 48 heures, Jacques Delors serait nommé à Bruxelles, et 

qu’il avait donc pris toutes les dispositions pour que je lui succède comme Maire. Il 

avait même souhaité que Jacques DELORS invite tout le Conseil municipal la 

semaine suivante pour assister à sa prestation de serment au Parlement Européen à 

Strasbourg.  

 

Un petit mot pour Charles Pasqua, qui à l’époque a tout tenté pour que je ne sois pas 

élu maire de Clichy, c’est dire si nos combats ont souvent été féroces, mais qui une 

fois les gants de boxe posés sur la table, a toujours eu un respect pour le politique, 

qu’il soit ami ou adversaire, ce qu’on ne retrouve pas toujours aujourd’hui.  

 

Enfin, je sais que beaucoup d’entre vous partageront mon émotion en saluant la 

mémoire de Pierre Bérégovoy qui aimait profondément notre ville. Il avait bien saisi la 

culture politique des Clichois. Je ne doute pas qu’il serait très fier de voir sa fille 

Catherine faire partie de notre équipe municipale. Je ne ferai pas ce soir un compte-

rendu de toute la vie politique Clichoise, je souhaiterais vous signaler qu’en lisant les 

mémoires d’Edouard Balladur vous pourrez constater comment le président m’a suivi 

tout au long de mon mandat en intervenant de manière décisive lors de l’affaire 

Schuller-Maréchal. Lorsque je suis devenu Maire il m’a confié dans son bureau qu’il 
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pensait que j’aurais beaucoup de mal à tenir le coup dans une ville qu’il considérait 

comme difficile. Il appréciait la fidélité des clichois à leurs idées, mais il les jugeait 

comme très exigeants. Il avait qualifié Clichy de ville rebelle. Il avait tenu aussi à me 

présenter lui-même son ami de jeunesse François DALLE, la seule personne que je 

l’ai vu tutoyer, et qui a largement contribué aux relations étroites que nous 

entretenons avec L’Oréal. On a souvent considéré dans les appareils politiques - 

plus souvent de gauche que de droite d’ailleurs – que je n’étais qu’un intérimaire, en 

attendant que l’on installe quelqu’un de soi-disant plus « solide » à la Mairie. Mais ce 

n’était pas le cas du Président Mitterrand qui m’a toujours fait confiance, et avec qui 

nos discussions allaient souvent au-delà de la politique. Il m’a d’ailleurs un jour 

contacté pour s’assurer qu’on avait bien laissé la statue de Rutebeuf dans le hall du 

théâtre.  

 

Je ne vais pas ce soir vous faire un état des lieux exhaustif de ce qui a été réalisé et 

construit à Clichy depuis 25 ans, car cela n’appartient pas qu’à moi, mais aussi à 

toutes les équipes municipales qui ont travaillé pendant ces cinq mandats, à mes 

collaborateurs, à l’administration et au personnel communal. Chacun a apporté sa 

pierre et j’en profite ce soir pour tous les en remercier au nom des Clichois. 

 

1985, l’année de mon arrivée à la Mairie a aussi été celle de la fermeture des deux 

principaux contribuables de la ville – l’usine Citroën et les câbles de Lyon. Il a fallu 

construire un nouveau tissu économique pour notre ville qui a permis de multiplier 

par trois les bases de la taxe professionnelle avec l’arrivée continue de nouvelles 

entreprises.  

 

En me promenant dans les rues, je m’aperçois que les façades des immeubles sont 

passées du noir et blanc à la couleur. Il y avait 5 000 logements insalubres, il n’en 

reste plus que 600. Nous sommes passés de 20 % à 30 % de logements sociaux en 

assurant une vraie mixité dans tous nos projets. Je ne vous infligerai pas une liste 

exhaustive de toutes les réalisations d’équipements, toutes les infrastructures mises 

en place, je me contenterai de vous citer quelques nouvelles écoles, qui portent le 

nom de personnalités qui marquent notre identité Clichoise ouverte sur le monde : 
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Jacques PREVERT, CONDORCET, Léopold Sédar SENGHOR, TOUSSAIN-

LOUVERTURE.  

 

En accueillant un jour l’évêque de Nanterre, qui m’a demandé quelle serait la 

réalisation dont je suis le plus fier en tant que Maire, je lui répondis qu’il s’agissait de 

l’Ecole pour enfants handicapés de la rue du Docteur ROUX. Quand j’y suis allé, une 

éducatrice me confia devant les parents émus de joie d’un adolescent hydrocéphale 

« J’ai réussi mon année, je lui ai appris à monter un escalier ». Il arrive qu’on se 

demande si l’on sert à quelque chose lorsque l’on se regarde le matin dans la glace, 

en pensant avec ce témoignage, j’ai pu au moins une fois répondre « oui » 

 

Je reviendrai de manière plus détaillée sur les évènements qui se sont déroulés, sur 

ce qui a été entrepris à Clichy ces 25 dernières années dans mes futures mémoires 

que je n’ai pas encore eu le temps de terminer. Je viens d’ailleurs de lire celles de 

Jacques Chirac et j’y ai trouvé, au-delà de l’aspect politique, un témoignage 

personnel assez émouvant. C’est donc sur mon expérience humaine de ma vie de 

Maire que je souhaiterais revenir maintenant. 

 

Si le contexte politique, économique et social a évolué avec des nouvelles 

technologies qui ont transformé des outils de gestion du quotidien, je vois néanmoins 

dans ma façon de travailler comme maire une réelle continuité. Mon temps se divise 

en quatre tiers.  

 

Un premier tiers est consacré à faire vivre l’institution municipale, à travailler sur les 

dossiers avec les élus et les services. C’est un temps où l’on reçoit, où l’on écoute 

les Clichois et où l’on travaille avec les organismes partenaires.  

 

Le deuxième tiers – et j’y ai toujours prêté une attention particulière – consiste à aller 

sur le terrain, à rencontrer les Clichois dans les quartiers. Il y a à Clichy de très 

nombreuses manifestations culturelles, sportives, associatives. Certains grands 

évènements m’ont marqué, comme par exemple le concert d’inauguration pour la 

restauration de l’orgue de l’Eglise Saint-Vincent de Paul. C’est un monument 

historique construit par GUIMARD, sur  lequel Camille SAINT-SENS a composé sa 
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troisième symphonie. Je pourrais citer les nombreuses manifestations sportives, 

comme notamment le Championnat de France de natation avec le regretté Gérard 

DURANT. Je pense également à la conférence de presse de Serge BETSEN qui 

s’est tenue dans cette salle, lorsque ce dernier a annoncé la fin de sa carrière, lui qui 

à grandi ici, qui a joué au stade Racine, et qui remercia les Clichois, la Ville, son 

Maire sans qui selon lui rien n’aurait été possible.  

 

Les temps forts de la vie d’un Maire c’est aussi les visites dans les colonies de 

vacances. C’est un héritage que j’ai souhaité faire perdurer. En 1933, Léon BLUM 

écrivait au Maire Charles AUFFRAY lui signifiant qu’il voulait prendre exemple sur ce 

qu’il se faisait à Clichy. La municipalité clichoise envoyait les enfants des ouvriers à 

la mer, et il souhaitait l’intégrer dans le programme du Front Populaire. 

 

Je voudrais aussi souligner l’importance et la richesse de nos coopérations avec nos 

villes jumelles. Je me souviens que Georges LEVILLAIN avait tenu aussitôt après 

mon élection en 1985 à m’accompagner à Heidenheim, où tout le monde le 

reconnaissait et le saluait. Nous venons de célébrer en 2009 nos 50 ans de jumelage 

avec cette ville.  

 

Etre Maire, il faut le dire c’est aussi être présent dans des épreuves difficile. J’en ai 

connues quelques une que je préfère ne pas évoquer ce soir, mais cela fait aussi 

partie des moments marquants d’une vie au service d’une ville. Etre Maire, c’est 

surtout les rencontres directes avec les habitants, c’est participer aux réunions dans 

les quartiers. Nous avons mis en place des instances de démocratie locale qui ont 

pleinement trouvé leur rythme de travail maintenant. Je souhaite souligner l’existence 

du Conseil Communal Enfance et Jeunesse instauré en 1998, ainsi le Conseil des 

Ainés dont j’aperçois les membres ce soir. 

 

Je suis convaincu d’être resté fidèle à une des forces de l’identité Clichoise : la 

solidarité entre nos générations notamment. Nous avions organisé un colloque sur 

300 ans d’actions sociales à Clichy depuis Saint-Vincent de Paul. Les partenariats 

qui existent avec les associations de toutes les sensibilités font aussi notre force. 

Nous avons par exemple été les premiers à mettre en place une mission locale pour 
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les jeunes. Mais ce dont je suis le plus fier, et la salle devant laquelle je parle ce soir 

en est une illustration, c’est qu’à Clichy, même si chacun d’entre nous peut être fier 

de ses origines, nous avons su construire une richesse humaine en s’appuyant sur 

notre dynamisme et notre diversité. Cette diversité a commencé avec l’arrivée des 

bretons portés par le Bagad Keriz, toujours en tête au festival inter-celtique de 

Lorient. Dans son autobiographie, Marina VLADY raconte le moment où son père 

déjà en France vient chercher sa mère à l’arrivée du train de Moscou et lui dit « On 

ne va pas habiter à Paris mais dans une banlieue populaire, à Clichy. Ne t’inquiète 

pas, c’est une ville où l’on accueille très bien les étrangers ». Notre réussite est aussi 

due au fait que chacun puisse préserver ses racines - on va le voir sans doute avec 

la Coupe d’Afrique des nations ce week-end – et se sentir pour autant pleinement 

citoyen.  

 

Je communique avec de nombreux jeunes sur Facebook qui me disent « On est de 

Sanzillon, on de Fournier, on est du quartier nord... », mais qui sont 100 % Clichois 

dans leur tête et dans leur cœur. Et qui veulent prendre toute leur place dans la vie 

locale. Je vous indique d’ailleurs que je viens de lancer mon compter Twitter, et je 

vous invite à m’y rejoindre.  

 

Cette diversité est aussi très visible au sein de notre Conseil municipal et notre 

personnel communal. Elle a été bâtie sur les compétences de chacun et non sur des 

quotas discutables. Nombreux sont ceux qui pensent comme moi que la citoyenneté 

autour des valeurs d’une République laïque et démocratique est certainement la 

meilleure réponse que l’on peut donner au faux débat sur l’identité nationale, dont on 

se serait franchement bien passé 

 

Le troisième tiers dans la vie d’un Maire, c’est aussi être la voix, le porte-parole de sa 

ville à l’extérieur pour être à la fois attractif vis-à-vis des forces économiques, mais 

aussi faire avancer les grands dossiers stratégiques qui se financent au niveau du 

Département, de la Région et de l’Etat. Mon mandat de Conseiller général et ma 

fonction de Secrétaire général de l’AMIF me permet d’être l’interlocuteur direct de 

tous ces partenaires. Il faut savoir faire preuve de conviction, de persuasion, jouer de 

ses réseaux, mais aussi, quand il le faut, taper du poing sur la table. Il m’est arrivé 
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souvent de faire usage de mon mauvais caractère pour servir les causes qui me 

tiennent à cœur. Comme ce fut le cas hier pour le maintien du service de maternité et 

aujourd’hui pour les urgences de l’hôpital Beaujon. C’est aussi le cas pour obtenir  le 

prolongement de la ligne 14. Je crois réussir à me faire entendre, même quand les 

décideurs ne sont pas de ma famille politique, on vient de le voir avec le dossier de 

l’ANRU qui va rapporter à la Ville 150 millions d’euros sur cinq ans.  

 

Le quatrième tiers concerne le temps que je consacre à ma vie familiale et à mes 

amis, à ma femme Simone, à ma fille Sylvie, à mon petit fils Paul, à ma mère ainsi 

qu’à mes amis proches. Je le consacre également à mes goûts culturels, mes 

pratiques sportives ainsi qu’à mes hobbies. Mais elle m’appartient en propre et je ne 

vous en parlerai pas aujourd’hui. 

 

Le passé constitue à mes yeux le socle qui nous permet de bâtir ; de nous projeter 

plus sereinement dans l’avenir. Il nous donne à voir la France qui s’invente. Une 

France généreuse fière de son message universel. 

 

Car Clichy est fière de ses origines, Clichy est fière de sa diversité… Clichy est fière 

de son identité réellement POPULAIRE qui celle-ci n’est pas usurpée. A Clichy en 

s’appuyant sur notre vécu commun, nous réunissons les classes sociales, nous 

réunissons les communautés dans un vouloir vivre ensemble auquel la municipalité 

contribue.  

 

Clichy, c’est la commune vivante et solidaire qui chaque jour expérimente, développe 

des solutions pour que la République se réinvente vivifiée par tous ces apports. 

C’est sur cette force que je m’appuie avec mon équipe municipale pour réussir ce 

mandat jusqu’en 2014. Mais pour y parvenir, il faut que l’Etat change de politique à 

l’égard des collectivités locales. Cela se jouera en 2012 et vous l’avez compris, je ne 

suis pas en préretraite et je me sens toute la force et la détermination et la volonté 

d’être pleinement acteur de ce combat. 

 

Je forme le vœu que nous puissions travailler ensemble M. le Député pour éviter des 

situations ubuesques, comme ce fut le cas avec la mise en sens unique de la RD 
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909. Travaillons de concert avec Levallois comme nous avons su le faire avec la Ville 

de Paris et son Maire Bertrand DELANOE concernant les terrains du Bac d’Asnières, 

dont la Région nous aide à financer les travaux. Ou encore sur l’arrivée à la Porte de 

Clichy du Palais de Justice de Paris qui va donner un coup d’accélérateur à notre 

projet de traitement du périphérique et de la Porte de Paris, tout en apportant une 

nouvelle donne pour la prolongation de la ligne 14 et en faveur du développement 

économique en Entrée de ville.  

 

2010 sera aussi une année décisive dans la création d’une intercommunalité de la 

Boucle Nord, nécessaire pour que notre secteur ne soit aspiré par l’extension de la 

Défense, et que les collectivités et leurs élus ne se retrouvent pas sous la tutelle de 

l’Etat. Le processus est fortement avancé avec les communes de Saint-Ouen, 

d’Asnières, de Gennevilliers, de Bois-Colombes et de Colombes. Nous espérons que 

Villeneuve-la-Garenne nous rejoindra avec un objectif de dessiner cette 

Communauté d’agglomération au 1er janvier 2011. Dans les Hauts-de-Seine, les 

communes du sud et du centre sont déjà organisées en Communautés 

d’agglomération, et si nous voulons aussi peser dans les choix stratégiques en 

matière de développement économique et de transports, je propose que nous 

nommions la nôtre le « Manchuko » comme l’empire de la Chine du Nord. J’invite 

mes collègues Jacqueline ROUILLON, Sébastien PIETRASANTA, Philippe SARRE, 

Jacques BOURGUOIN et Yves REVILLON à jouer avec moi les « seigneurs de la 

guerre » pour ne pas laisser l’Etat avoir le dernier mot sur nos territoires.  

 

Cette nouvelle agglomération a vocation à prendre toute sa place dans la dynamique 

de Paris-Métropole, ce syndicat mixte d’études dont je co-préside la commission 

Transports et Déplacements. En 2009 j’avais eu la chance de vivre 8 mois très 

stimulants sur le plan intellectuel en participant au jury international du concours 

d’architectes sur le Grand Paris. J’entends en 2010 tout faire pour que Clichy 

s’inscrive pleinement dans ce grand projet en organisant des concours d’architectes 

sur les axes qui seront porteurs de nos aménagements, et en particulier autour de la 

future station de métro Victor Hugo/Saint Ouen. Un secteur qui a vocation à voir se 

développer des surfaces commerciales spécialisées, et de manière plus générale 

une mixité bureaux d’activités/logements, de façon symétrique avec Saint-Ouen. 
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Clichy travaille étroitement avec cette ville autour des terrains transférés par l’Etat 

aux Départements. Nous pensons d’ailleurs lancer une grande concertation en 2010, 

pour faire de ce secteur un partenaire du nouveau quartier des Docks de Saint-

Ouen.  

 

En ce qui concerne le Bac d’Asnières, nous sommes dans une grande phase de 

réalisation. Les travaux du parc ont commencé dans ce nouveau quartier que nous 

voulons durable. Nous allons lancer des programmes qui vont nous permettre de 

construire 800 logements, avec des immeubles de bureaux pour assurer l’équilibre 

financier de l’opération tout en dégageant les ressources nécessaires pour financer 

les futurs équipements : école, crèche, maison de quartier, centre de santé, terrain 

de proximité. La région nous a permis, grâce au Contrat régional, de financer la 

rénovation du Parc Salengro et de rénover la Maison des associations, qui ouvrira 

ses portes début mars. Ce contrat régional va également nous permettre de 

restructurer entièrement le terrain de sports Pasteur, répondant ainsi à une forte 

attente des sportifs Clichois. L’ouverture prochaine d’une nouvelle crèche rue 

Castérès sera aussi un moment très attendu par les familles.  

 

Je ne vous énumérerai pas tous les programmes de logements qui seront livrés ou 

lancés cette année, mais ils correspondent à notre objectif de 1 500 logements neufs 

au cours du mandat : 40 % sociaux, 20 % intermédiaires, et 40 % en accession à la 

propriété avec une forte implication sociale. Je serai d’ailleurs amené au cours de 

l’année à faire des propositions pour développer l’accession sociale à Clichy pour 

que les clichois demandeurs de logements puissent bénéficier du pass foncier. Pour 

éradiquer définitivement l’habitat indigne, il va falloir que dans les cinq ans nous 

consacrions la moitié de ces nouveaux logements aux familles vivant actuellement 

dans des logements insalubres. Je me félicite que cette décision courageuse ait été 

votée à l’unanimité par notre Conseil municipal. Mais pour pouvoir attribuer 

davantage de logements, il faut d’abord pouvoir les construire 

 

Je souhaiterais aussi revenir sur l’ANRU, qui va apporter une nouvelle donne au 

quartier Victor Hugo et à l’Entrée de Ville. Je pense à la rénovation en cours de la 
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résidence Azur et au groupe scolaire Victor Hugo. La requalification des espaces 

publics est également l’un des points forts de ce projet. 

 

A propos du Centre-ville, qui est notre cœur historique, nous continuerons à valoriser 

les façades Art Déco et Art Nouveau. La réhabilitation du Pavillon Vendôme va 

s’accélérer, et celles de l’Eglise Saint-Médard et du Presbytère vont se poursuivre. 

Je tiens également à saluer le travail remarquable de l’architecte Bernard 

DESMOULINS pour la réalisation de notre nouveau conservatoire Léo DELIBES, qui 

vient d’être récompensé par une des plus prestigieuses distinctions en matière 

d’architecture, l’Equerre d’argent.  
 

Chacun voit aussi que grâce aux actions vigoureuses que nous menons, des 

commerces de qualité - et notamment des commerces de bouche - s’ouvrent en 

Centre-ville, aux Berges de Seine, et nous travaillons activement dans les autres 

secteurs de la ville. L’ouverture d’une pépinière d’entreprises rue Pierre renforcera 

également l’attractivité de notre commune. Je veux aussi citer l’Ecole de la deuxième 

chance qui sera pionnière dans le Département des Hauts-de-Seine. Cette école 

nous l’avons conçue en partenariat avec la Chambre de commerce et d’industrie de 

Paris – je salue son président Claude LEROI – partenaire actif du développement 

économique de Clichy. Dans ce secteur du Pont de Gennevilliers, nous lançons  

 

 Nous avons également des projets innovants dans le domaine de l’économie 

solidaire. 1,6 million de recettes en moins cette année, et probablement 1,8 million 

l’année prochaine 

 

Pour ne pas gâcher notre soirée, je n’aborderai pas ce soir la question de notre 

budget 2010, mais nous avons une certaine idée de la sauce à laquelle nous allons 

être mangés. Il faudra donc de la franchise et du courage politique pour annoncer 

clairement ce qui sera maintenu et ce qui ne pourra pas l’être. Nous ferons tout pour 

ne pas peser sur les ménages des charges supplémentaires. Pour réaliser nos 

projets nous étudierons les pistes de financement alternatives notamment en faisant 

participer les promoteurs. Il y en a un certain nombre dans la salle. Nous 

développerons les partenariats publics-privés, comme par exemple pour la 
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restructuration du stade Racine. Ou encore au mécénat pour les équipements 

culturels. Nous cherchons aussi à réaliser des économies à travers l’agenda 21, et 

en mettant en place une commission qui va travailler pour réduire le coût du 

chauffage urbain et mettre en place une stratégie d’avenir. 

 

 

 

J’étais à Copenhague avec Philippe KALTENBACH présent ce soir,  et même si 

nous n’étions pas les décideurs nous avons pu à l’occasion de ce sommet confronter 

nos expériences avec d’autres élus de terrain d’autres pays, et des membres d’ONG. 

J’ai vu leurs motivations à être exemplaires dans la réduction de la consommation de 

CO2. Nous avons réaffirmé nos engagements de villes durables et rappelé la 

nécessité de mobiliser les citoyens et d’entreprendre son éducation aussi dès le plus 

jeune âge.  

 

Je salue nos partenaires des collèges et des lycées, et féliciter les élèves car ils ont 

obtenu cette année d’excellents résultats aux dernières épreuves du baccalauréat et 

aux examens professionnels.  

 

Vous me verrez une nouvelle fois cette année, avec de nombreuses actions de 

terrain, avec les élus et les membres des conseils de quartier.  

 

Lors de la galette Dagobert je reviendrai sur les questions de vie quotidienne des 

clichois, notamment d’emploi, de formation, de santé, de solidarité, de prévention et 

de sécurité. Je n’oublie pas que ce sera une année marquée par de grands 

événements, sportifs notamment. Nous accompagnerons avec l’USAC notre équipe 

nationale de football jusqu’à la finale nous l’espérons tous. Cette coupe du monde se 

déroule dans un pays hautement symbolique, l’Afrique du Sud, qui a su construire 

son avenir en dépassant les conflits ethniques. 

 

Ce sera aussi l’année du cinquantenaire de l’indépendance de nos anciennes 

colonies d’Afrique, que nous célébrerons le 10 Mai lors des journées du Devoir de 

mémoire. Parce que Clichy est une ville ouverte sur une citoyenneté universelle dans 
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une planète qui doit devenir solidaire pour assurer sa survie, je suis très fier d’avoir 

accueilli le Maire de Fort-de-France Serge LETCHIMY à la bibliothèque municipale, 

avec Manuel ALLAMELLOU et Mireille GITTON, où il nous a remis un exemplaire du 

tapuscrit de « Cahier d’un retour au pays natal » d’Aimé CESAIRE. Je conclurai avec 

ces quelques vers de notre grand poète qui a aussi été un parlementaire : 

 

« Ma bouche sera la bouche des malheurs qui n’ont point de bouche, ma voix, la 

liberté de celles qui s’affaissent au cachot du désespoir. 

Et venant, je me dirais à moi-même : 

Et surtout mon corps aussi bien que mon âme, gardez-vous de vous croiser les bras 

en l’attitude stérile du spectateur, car la vie n’est pas un spectacle, car une mer de 

douleurs n’est pas un proscenium, car un homme qui crie n’est pas un ours qui 

danse ». 

 

Au moment d’ouvrir le buffet servi par les élèves des classes hôtelières du lycée 

Auffray, je vous propose maintenant de découvrir ou de redécouvrir en photos 

quelques temps marquants de la vie clichoise. Initiatives individuelles ou efforts 

collectifs, évènements joyeux ou moments de solidarités. Vivez la passion 

d’habitants, de citoyens, et de personnalités, engagés au service du vivre-ensemble. 

C’est à eux et à vous tous rassemblés ce soir que je présente tous mes vœux de 

réussite et de bonheur dans vos activités professionnelles et votre vie personnelle. 

En 2010, ensemble partageons nos énergies ! 
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